

# GUADALAJARA

7 JUNIO  
PLAZA DE MORENO N.º 5 DE 1949

DE LA PROVINCIA

## Se celebró la tradicional fiesta de "La Caballada" en Atienza, con asistencia del Gobernador Civil

Se celebró en Atienza la tradicional fiesta de la Cofradía de la Santísima Trinidad, conocida por "La Caballada", de la que son miembros el Jefe del Estado, Ministros, directores generales y el Gobernador Civil. Esta fiesta tiene lugar todos los años el domingo de Pentecostés y la mayoría de sus ceremonias se refieren a la huida de Alfonso VIII, niño, cuando fué salvado del cerco que su tío, don Fernando II de León, le había puesto en Atienza.

A las diez y media de la mañana llegó a la histórica villa el Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, don Juan Casas Fernández, a quien recibieron el Alcalde y diputado provincial, don Julián Ortega; arcipreste, don Julio de la Llana Hernández; juez comarcal, don Luciano Mas Castel; brigada de la Guardia Civil, concejales y otras autoridades.

El señor Casas Fernández, después de descansar breves instantes en el Ayuntamiento, vistió el típico traje de "La Caballada" y se trasladó al domicilio del sacerdote de la Cofradía, don Alejandro Martín donde ya había gran número de hermanos con sus respectivas cabalgaduras, entre ellos el ilustre otencino don Francisco Marina Encabo. El "manda", don Román Galán Velasco, ordenó pie a tierra, obedeciendo todos los hermanos, excepto uno, por lo cual el "manda" le impuso dos libras de cera de multa, de acuerdo con los estatutos de la cofradía, que datan del siglo XII y aun rigen. Galán Velasco pasó lista después, imponiendo dos multas más por faltas injustificadas. Después el sacerdote obsequió a los hermanos y fué subastada la posesión de la bandera de Alfonso VIII durante la fiesta, por la cual se dieron veinticinco cuartillos de vino, con los cuales el próximo año obsequiará el sacerdote a los hermanos. Después la Cofradía marchó a buscar al abad que este año era don Julio de la Llana, por enfermedad del titular. Después todos los hermanos, en número aproximado de un centenar, vistiendo el traje primitivo y sobre sus caballos o mulas, precedidos de la bandera y de gaita y tamboril, se dirigieron a la ermita de Nuestra Señora de la Estrella, donde de los mercaderes y arrieros otencinos entretuvieron a las fuerzas de don Fernando II, para que pudiera escapar el Rey niño. Ya en la ermita se celebró la procesión, tras la subasta de "banzos" o "aras de las andas de la Virgen", y después, de ésta una misa solemne. A la llegada de la cofradía y durante todas las ceremonias, el campo presentaba un magnífico aspecto, por la vistosidad de los trajes de los hermanos y por la extraordinaria animación del numeroso público asistente a la romería.

Terminada la misa, se celebró un almuerzo presidido por el Gobernador Civil y ofrecido por el Ayuntamiento y más tarde la comida de hermanos, en la santería, a la que sólo pueden asistir los miembros de "La Caballada" y en la que el "seis", principal o mayordomo, cuida de que no se hable demasiado alto y de que no se haga ningún comentario en contra de nadie, bajo multa de cera para el culto a la Virgen. Esta comida la presiden el sacerdote y el abad. Después de la comida hubo los bailes de hermanos en el atrio del templo, ante la venerada imagen, danza primitiva, parecida a la jota, que interpretan voluntariamente los hermanos que les desean uno por uno, con reverencias a la Virgen. Esto es representativo de los bailes que dieron a conocer los otencinos a las fuerzas que les cercaban, para burlarles mientras escapaba el Rey.

Más tarde el Gobernador Civil fué despedido por las autoridades y después continuaron las ceremonias de la fiesta, entre ellas la más importante, una representación de la batalla que se libró en el siglo XII, durante el asedio a la villa, que hacen a caballo los hermanos de "La Caballada".

### Málaga del Fresno recibe con entusiasmo a la Virgen de Fátima

MALAGA DEL FRESNO.—A las cinco de la tarde todo el pueblo, congregado en la iglesia parroquial, partió con dirección al límite del término con Yunqueña de Henares donde fué recibida la Virgen de Fátima, de Guadalajara, por las autoridades, presididas por el Alcalde, don Agustín Sánchez Prieto, quienes, después de saludar a don Saturnino Gutiérrez, párroco de la arciprestal, se hicieron cargo de la imagen, mientras el vecindario prorumpía en vitores y aplausos, y saludándola

con infinidad de pañuelos blancos enarbolados al aire.

A hombros de los vecinos fué llevada hasta la iglesia parroquial, mientras el pueblo cantaba el rosario y tres niñas de las escuelas, vestidas de ángeles, arrojaban sobre la Virgen durante todo el trayecto infinidad de flores.

Las calles por donde había de pasar la procesión estaban profusamente adornadas con colgaduras y arcos.

El entusiasmo del pueblo se desbordó a la entrada de la imagen en el templo. Ya en la iglesia, el párroco de la villa, don Emilio Reol García, dió la bienvenida a la Virgen y a continuación el arcipreste, don Saturnino Gutiérrez, manifestó al vecindario los deseos de la Santísima Virgen, en este peregrinar por la tierra, embriagando de gracia santificante a todas aquellas almas, que cada día se esfuerzan más por imitarla y acercarse a ella.

Fué expuesto el Santísimo y los fieles cantaron la salve y motetes por el coro de jóvenes de ambos sexos de la localidad; recitándose

## DEPORTES

# EL DEPORTIVO GUADALAJARA EMPATA A UN TANTO CON LA A. D. ALCALA

## Presidió el Gobernador Civil

Con un lleno impresionante y en medio de la mayor expectación, se celebró el domingo el primer partido de la primera final que ha de proporcionar a su vencedor el honoroso título de campeón regional de Castilla.

Fué presidido el encuentro por el Gobernador Civil, don Juan Casas Fernández; Alcalde de la ciudad, don Enrique Fluiters Aguado; fiscal provincial de Tasas, señor Rodríguez Camuñas; presidente del Club, don Jaime Pujades de Frias y otras autoridades y directivos.

A la hora fijada se alinean los equipos, a las órdenes del colegiado señor Montero, auxiliado por los liniers del Colegio local, señores Garrido y Olmeda, de la siguiente forma: A. D. Alcalá: Diego; Valle II, Rupérez, Calleja; Peláez Torrijos; Martín, Joaquín, Romero, Sebas, Miguel-Angel. Guadalajara: Sánchez Calleja; Adolfo, Egea, Toquero; Uli, Guirles; Vega, Valle, Nemesio, Penalba, Arsenio.

Al saltar al campo ambos equipos son acogidos con grandes aplausos, formando rápidamente. Tras los saludos de rigor, se pone en juego la pelota por el Deportivo, siendo la primera ocasión de peligro que sufre el Alcalá, el coronar la jugada con un fuerte disparo, sin consecuencias.

A continuación el once alcarreño, con un gran entusiasmo, presiona, en rápidos avances, que se aplauden con calor, así como las intervenciones de Diego, muy oportuno y colocado. Durante veinticinco minutos lleva la iniciativa del juego el Deportivo, pero este dominio resulta infructuoso ante la sólida defensa alcalaína que juega la llamada táctica del "cerrojo", con bastante perfección.

Reacciona el Alcalá y pasa al ataque, embarullándose nuestras li-

neas defensivas al jugar muy adelantadas. En uno de esos desbordamientos se aproxima rápidamente el ala derecha completa con su delantero centro hacia la portería alcarreña y Juliánillo, de un tiro espléndido, por lo difícil de su situación, bate a Calleja. Mientras este tanto es acogido con la natural alegría por el equipo y seguidores complutenses, se observan gestos de desaliento en los jugadores locales, que nos da muy mala espina. Es ahora el Alcalá el que juega con alegría y llega fácilmente a los dominios de S. Calleja, luciendo éste en diversas intervenciones.

Finalizando este tiempo, presiona de nuevo el Deportivo, pero sus avances carecen de efectividad. Anotamos las señales de agotamiento de que dan muestras algunos jugadores alcarreños, y nos tememos lo peor. Termina, al fin, con un tanto a cero a favor de los visitantes.

Comienza la segunda parte y pronto, tras unos minutos de presión alcarreña, se impone el once adversario, que domina con intensidad al no encontrar resistencia organizada en nuestros jugadores. Se hunden definitivamente Uli, Guirles y Valle, y poco a poco, van arrastrando en su caída al resto del equipo. Sin embargo, en una arrancada por el ala izquierda, cuando se llevaban veinte minutos de juego, Guirles bombea un balón con tanta fortuna que el bote rebasa a todos los jugadores que han acudido tanto al despeje como al acoso, y se cuelga en la red sin que Diego, confiado en que iría alto, hiciera nada por evitarlo. Así se marca el empate. Hasta finalizar el partido puede decirse que casi dominó constantemente el Alcalá, al conservarse en mejor forma física que los nuestros, no ocurriendo un desajustado de verdadero milagro.

## VIDA LOCAL

# El acto religioso del día del Corpus tendrá lugar este año en la iglesia de San Francisco

## Han terminado los derribos de las calles del Carmen y Cervantes

Aj recibimos esta mañana en su despacho el Alcalde de la ciudad, don Enrique Fluiters, nos manifestó que la tradicional misa solemne que organiza el Ayuntamiento con motivo de la festividad del Corpus Christi se celebrará este año en la iglesia del Fuerte de San Francisco, debido a las obras que se realizan en el templo parroquial de Santa María de la Fuente la Mayor, matriz de Guadalajara. De allí partirá la procesión, haciendo el recorrido de costumbre.

### Obras de ensanche

Nos dijo también el señor Fluiters que habían concluido las obras de derribo para ensanche de las calles del Carmen y de Cervantes y para solar, que será entregado próximamente al Instituto Nacional de Previsión, para construcción de su Delegación Provincial en Guadalajara.

también diversas poesías por niñas de las escuelas. Al día siguiente, después de oficiada la santa misa, se formó una imponente procesión, a la que acudió todo el vecindario, para acompañar a la Virgen desde el templo hasta el límite con Malaguilla, donde la entregaron a las autoridades de dicho pueblo.— ESOJ.

## OPOSICIONES SIN TITULO

300 plazas de Auxiliares de Hacienda.—No se exige título.—Edad mínima, dieciséis años.—Se admiten señoritas.—Programa fácil, que puede prepararse por correspondencia, CON PAGO APLAZADO HASTA APROBAR LAS OPOSICIONES.—Ingresos anuales, más de 9.000 pesetas.—Magnífico porvenir.—Pida detalles gratuitos acompañando franqueo a JURISPERICIA, Jardines, 3, principal. MADRID

### Bautizo

En la iglesia parroquial de Santiago se celebró el bautizo de la hija de los señores de Juan Blanco (don Luis).

Administró el sacramento el coadjutor y profesor del Instituto de Enseñanza Media, don Francisco Alonso y fueron padrinos don Jesús Fraile y doña María de Juan Rodas, esta última residente en Brasil, actuando en su representación doña Pilar Saldaña de Sánchez Trujillo, ambos tíos de la neófito.

A la nueva cristiana le fueron impuestos los nombres de María del Carmen. Nuestra enhorabuena.

### Farmacia de guardia

Durante la presente semana está de guardia en nuestra capital la farmacia de don Juan Victoriano García Contreras calle del Generalísimo Franco, número 47.

### Comentario

Por la reseña que antecede puede colegirse lo que fué el partido más deseado por la afición, y a la que se defraudó por completo. Los hombres del Deportivo pusieron de manifiesto ante su rival, su defectuosa preparación y los grandes fallos que existen en el once alcarreño, y los aficionados comprobaron, además, que con este equipo no se va a ningún sitio.

Muchos se preguntaron ayer la razón de alinear algunos muchachos. También nosotros nos hicimos la misma pregunta, y aún no sabemos qué respuesta darle. Se sabía que algunos no estaban a la altura de las circunstancias y, sin embargo, jugaron. ¿Porque no había otros? Tal vez sea ésa la explicación, aunque no nos convence. En un partido donde, posiblemente, se juegue algo más que el Campeonato, todas las medidas de precaución debieran haber sido pocas para que, al menos, hubieran salido al campo en las debidas condiciones físicas. Se dirá que eso no puede ser y que costaría tanto y cuánto. Pero yo contesto que el dinero que se tenga o se hiciera en taquilla, representaba bien poca cosa ante la eventualidad de perder el título de campeón. Porque si no, ¿para qué jugar el Campeonato? ¿Y quedar los primeros en el grupo, valía para algo? ¿O es que después de realizar el esfuerzo de toda una Liga, alimentar la ilusión de la afición y arrastrar a grandes masas de gente, puede defraudarse así, sin más ni más? Que los jugadores el domingo no estuvieran a la altura que demandaban las circunstancias es bien cierto, y por ser ellos los autores materiales ya han merecido el juicio y sanción de los aficionados, corriendo de boca en boca los nombres de los peores, con el consi-

guiente desprestigio deportivo que ello pueda suponer, pero también hay que señalar, a fuer de sinceros, que la alineación era débil. Que Penalba fracasará una y otra vez con hombres tan rápidos como sus compañeros de línea, y no hablemos de los enemigos. Que Vega no debió salir, porque se sabía de antemano que no rendiría lo en el habitillo. Que Uli se quejó durante la pasada semana de algo de enfriamiento. Que Guirles no había acudido a ningún entrenamiento, y se sabía que se sabía de baja forma desde que cayó enfermo. ¿Es que no podía haberse previsto algo de todo esto y hacer lo posible por remediarlo? Yo creo que sí, y conmigo muchísimos aficionados.

En fin, no queremos revolver más este mediocre empate, que pone nuestro pabellón a peor altura que el día del partido con el Cultural Leonés. Precisamente en este partido, en el que, su resultado, debió abrir los ojos como platos a quien correspondía. Estamos al comienzo de la semana en que va a celebrarse el otro encuentro de devolución de visita. Ya se conoce quiénes deben vestir la camiseta morada y quiénes no. Puede y debe realizarse un esfuerzo para intentar enmendar el yerro cometido en el propio campo del Alcalá. El dinero algunas veces sirve para algo y si su empleo ayuda a salvar el bache, bien empleado está. Si ocurre al contrario, no quedará el remordimiento de haber dejado de hacer una cosa que se consideraba necesaria. Dejar pasar los días "a ver qué pasa el domingo", la consideramos fundamentalmente errónea y peligrosa. Se puede ganar allí, pero también se puede perder. Y si se pierde, ¿no va a decir nada la afición que aporta su entusiasmo, su dinero y su apoyo? ELECE



# Ha muerto el más famoso banquero del Oeste americano

## El discurso de Vich Espíritu cristiano en la obra del régimen

El régimen político, al hacerse definitivo, es de todos y para todos. Como la Patria misma.

Por eso, y al hablar en público, Franco se dirige siempre a "todos los españoles". Es la mejor manera de estimular la ciudadanía hacia concursos profundos y extensos. Sin una masa consciente y activa de ciudadanos, el Poder público actúa en el vacío.

Afortunadamente, la palabra de Franco determina las asistencias que no se lograron en muchos años de parlamentarismo pretencioso y hueco. La indiferencia, cuando no la repulsa, de los españoles, malograron incluso propósitos tan bien intencionados como los de Silvela y Maura. Los acaos que se celebran en Barcelona, y el último de Vich, aseguran que al Generalísimo le sigue una opinión despierta y que su doctrina ha entrado en la inteligencia y el corazón de los españoles.

Realizaciones fecundas y grandes propósitos del régimen debe apoyarlos lealmente en razones magníficas del sacerdote de Vich. El fondo social de la política lo justificó Balmes hace un siglo. El Generalísimo sostuvo, apoyándose en palabras de Balmes, que un Estado sinceramente católico no puede vivir al margen de la política social, que abarca, naturalmente, lo económico, y tiende a liberar al hombre de la explotación del propio hombre. Recordamos ahora que un postulado de pensadores católicos, discípulos de Balmes, se sintetizó en esta frase: "Hagamos a miles de braceros colonos y a miles de colonos pequeños propietarios." Hasta que el Instituto de Colonización empezó a actuar bajo la fuerza y el estímulo de Franco, tales aspiraciones se redujeron en España a simples palabras. Hoy existen realidades.

El régimen político, al destacar sus líneas definitivas, es de todos y para todos los españoles que sientan el orgullo de serlo. No se trata de construir ahora un edificio teórico. En diciembre de 1931 los primates de la segunda República agitaban una Constitución que buscó pilares científicos en antiguos debates de Weymar y Paxis. Aquella Constitución podía ser, con sus gotas soviéticas, un monumento teórico. La segunda República tenía su "élite" de ensayistas y catedráticos. Pero el Código de la Intolerancia y de "los trabajadores de todas clases" no tenía nada que ser con España. He aquí el cerril defecto de la Intolerancia especulativa, que levanta el propio deseo a categoría de dogma y se aleja de los caudales eternos de la tradición nacional.

La vida española aparece pléyrica de sentimiento religioso. Aunque los pueblos se muevan, esporádicamente, a impulsos de los intereses materiales, sólo en la supervivencia y el auge del espíritu cristiano se hallarán el relativo bienestar y la paz que anhelan los hombres. Aquí está la gran tarea de España. En esos ideales trasciende la obra de Franco. El que así lo entienda y lo sienta se hace ciudadano de un Estado que no cifra su ilusión en las palabras, sino en la categoría de los hechos, que quieren ser obra de todos y para todos.

## Amadeo Giannini empezó de vendedor ambulante en las calles de San Francisco

### Fué él quien lanzó a Chaplin y a Mary Pickford

MADEO GIANNINI, HIJO DE UNOS SIMPLES EMIGRANTES ITALIANOS, ACABA DE FALLECER A LOS SETENTA Y NUEVE AÑOS DE EDAD EN LA POPULOSA CIUDAD DE SAN FRANCISCO. POCAS PERSONALIDADES CON UNA VIDA AZAROSA SEMEJANTES A LA DE GIANNINI SE HABRAN DADO EN LO QUE VA DE SIGLO. LLEGO, DE SIMPLE VENDEDOR AMBULANTE, A SER UNO DE LOS MAS ACADALADOS BANQUEROS DE NORLEAMERICA. SU CARRERA FABULOSA, SE HA TRUNCADO AHORA CON SU MUERTE.

El gran hombre fué a la escuela hasta los doce años y no volvió mas a los centros de instrucción. Seguidamente puso a trabajar con su padre, que tenía un puesto de vendedor callejero por las vías mas populosas de la ciudad de San Francisco. Poco a poco el comercio de los Giannini—padre e hijo—se agrando convirtiéndose en una casa consignataria del comercio de la ciudad. El joven Giannini pronto se separó de su padre, al casarse con la hija de otro emigrante italiano que también habia hecho fortuna. Y, cuando murió su progenitor, se encontró ocupando su plaza en el consejo de dirección de la pequeña Banca, cuya clientela estaba casi por entero compuesta de italianos. El joven Giannini pronto emprendió nuevas reformas, y aunque con la enemiga de los otros banqueros, y a base siempre del pequeño ahorro de las gentes modestas, pudo llegar a fundar su famoso "Banco de Italia", que en el año 1941, al declarar Norteamérica la guerra al Eje se convirtió en el "Banco de América". Este fué el secreto del gran hombre. En vez de dirigirse a los grandes capitales o simplemente a la industria y al comercio de San Francisco, Giannini, como explica el corresponsal en Nueva York, de "Paris Presse", dirigió sus tiros a las clases humildes, logrando un capital fabuloso para las reservas de su importante firma bancaria.

### El terremoto de 1906

Una mañana de abril de 1906, un violento temblor de tierra arrasó la ciudad. Voraces incendios y destrucciones sin cuento dejaron en la miseria a infinidad de honrados ciudadanos imposibilitados de levantar nuevamente su pequeña industria. Giannini llegó a su despacho cuando todavía las llamas tenían envuelto su local bancario, logrando extraer de la caja fuerte dos millones de dólares. El seísmo hizo cerrar a todos los otros Bancos.

Fué la coyuntura más genial del afortunado banquero. Al día siguiente del seísmo, Giannini abrió las puertas de su establecimiento, recibiendo con rostro optimista a los numerosos clientes que materialmente se precipitaban sobre la ventanilla al objeto de retirar sus ingresos de cuenta corriente. Giannini no se apuró por esto. Empezó a pagar en oro, y tal fué la impresión causada en el público por este alarde genial del banquero, que a partir de entonces ha sido el más popular de cuantos hombres de negocio se han dedicado a la Banca en las tierras del Oeste americano. Es más, no sólo atendió a cuantos retiraron sus cuentas corrientes, sino que además comenzó unas interesantes operaciones de crédito mediante las cuales el pequeño comercio y la pequeña industria de San Francisco, pudo reconstruir sus establecimientos, por lo que Giannini, desde entonces, fué considerado como el banquero más honesto que

## Contra la artritis, aureomicina

NUEVA YORK, 7. (EFE.)—Un equipo de hombres de ciencia acaba de informar que la nueva medicina llamada "aureomicina" puede ser de gran utilidad en la lucha contra la artritis. Dicho compuesto, que ha sido ensayado con distintos animales, ha dado resultados análogos a las sales de oro, en cuanto a sus efectos nocivos.

se conocía hasta la fecha. Poco a poco sus negocios se extendieron a toda California. A su muerte, contaba con más de tres millones de clientes y controlaba otros quinientos Bancos de menor importancia.

### Lanzó a Chaplin y a Mary Pickford

Siendo el primer banquero de California, no podía dejar de interesarse por Hollywood. El fué quien lanzó a Charles Chaplin y a Mary Pickford. El fué también quien ayudó con sus recursos a varias empresas importantes de la industria aeronáutica, que quedaron así definitivamente instaladas en California.

Sin embargo, su fortuna no le interesaba. Toda su vida fué el verdadero banquero de los pobres. En 1945 donó la mitad de su capital para investigaciones médicas. Era un hombre sencillo y huía siempre de las invitaciones aparatosas y citaba todo su placer en vivir rodeado de sus hijos. Uno de sus gustos principales era el de escuchar la radio mientras reflexionaba sobre sus asuntos. También era muy aficionado a tomar tranquilamente el sol en la terraza de su casa.

Según el escritor americano John Gunter, Amadeo Giannini era uno de los 64 hombres de negocios que controlaba los destinos de América.

## "Viviré hasta que se corra el Derby"

### Treinta horas después de haber perdido su caballo la carrera falleció el millonario León Volterra

LONDRES.—(Servicio especial de crónicas Efe-United Press.—Prohibida la reproducción.)

"Viviré sólo hasta que se corra el Derby", había dicho a su médico, en París, el millonario León Volterra, dueño de uno de los caballos que corrían en la famosa carrera de Epsom, que el sábado se celebró en esta aldea inglesa. Al día siguiente, por la noche, Volterra falleció en la capital francesa de un ataque al corazón, después de que su caballo fuera vencido por unos centímetros, según pudo comprobarse en las fotografías de la llegada. Mientras que León Volterra escuchaba la transmisión del Derby de Epsom, su médico, con una jeringa preparada llena de un energético estimulante, estuvo al lado del lecho del paciente, que, sin embargo, escuchó con toda tranquilidad la honrosa pérdida del primer puesto por su caballo. Pero treinta horas después falleció, cumpliéndose así lo que había dicho al médico. Hace cuarenta y cinco años, poco después de comenzar su "carrera" como abrecorches en las puertas de los teatros, Volterra comenzó a ahorrar mediante una agencia de venta de billetes para los mismos teatros, que el fundó y consiguió llevar adelante. Ahora, al morir, Volterra era el director del teatro de París, del Casino de París y de otros importantes coliseos.

# LILIENTHAL VENCE A SUS ACUSADORES

Por Joseph ALSOP

La designación de Lilienthal como presidente del Comité de Energía Atómica norteamericano encontró en su día fuerte oposición parlamentaria. Pero Truman mantuvo la designación, y al fin Lilienthal fué aceptado. Desde entonces las críticas y sospechas sobre la actuación de dicho personaje han sido constantes. Días atrás se supo que habían desaparecido algunos gramos de uranio-235 en el laboratorio de Argonne (Chicago), y las críticas arreciaron. A dicho episodio y sus consecuencias se refiere Joseph Alsop en esta crónica.

WASHINGTON, junio 3. (E. P. S.)

La apertura de la investigación pública de la "mala administración increíble" de la Comisión Norteamericana de Energía Atómica fué, en verdad, un espectáculo notable. Con pompa considerable, pero con muy poca puntería, el senador Bourke B. Hickenlooper disparó una andanada de peloticas de papel de china sobre el señor David E. Lilienthal, presidente de la C. N. E. A. Los buscadores de sensaciones, defraudados, salieron del lugar afirmando que el senador tendría que hacerlo mucho mejor si quería hacer valer sus acusaciones. Y parece que nadie salió de allí totalmente conmovido.

Después de todo, este tipo de investigaciones se ha convertido en espectáculo favorito de los aficionados al drama de Washington. La amplia cámara de mármol blando del Senado donde tienen lugar estas audiencias, tan desagradablemente parecida al interior del palacio de un nuevo rico, se llena de espectadores desde hora temprana. Los chicos de la Prensa y de la Radio se arremolinan en los estrados correspondientes. Las lámparas de magnesio de los reporteros gráficos llenan la sala de fulgores teatrales.

Tras la alargada mesa del Comité, los senadores (y, en este caso, los representantes) del Comité investigador se dan por enterados de la presencia de los fotógrafos ofreciendo a sus lentes sus expresiones públicas más placenteras. La voz del presidente retumba con solemnidad al declarar abierta la sesión. La víctima se acerca. Y comienza el interrogatorio, el interminable interrogatorio que tan caprichosamente no está encaminado a exponer la verdad y situarla en sus propias dimensiones.

### Hickenlooper fracasa

La finalidad del interrogatorio es, desde luego, sencillamente comprobar un grupo de cargos presentados ya por el Comité investigador o por uno de sus miembros. De aquí el tono de acusación más que de investigación que tienen estos procedimientos. El miércoles pasado el senador Hickenlooper lució más como el fiscal de un distrito campestre acusando a un ladrón de gallinas que un senador de los Estados Unidos interrogando a un alto funcionario público sobre el más grave de todos los cargos posibles.

Lo malo estaba en que los puntos sacados a relucir por el senador Hickenlooper no eran graves, ni con mucho. El senador es hombre pequeño, serio, de espejuelos, cara rígida y voz monótona, que, por lo general, es uno de los legisladores republicanos más tenaces y más útiles a la política de su partido. Su cara pareció hacerse más rígida y su voz más aguda, cuando hizo a Lilienthal pregunta tras pregunta sobre movimientos de personal en la C. N. E. A.

Su objetivo, anunció, era demostrar que había existido "falta de continuidad" en la administración de la C. N. E. A. Había declarado anteriormente, en sus exposiciones de apertura, que resistiría a todo esfuerzo que se hiciera por juzgar la calidad de la administración de la C. N. E. A., teniendo como base los resultados que arrojará la investigación. El no creía en aquello de que "para saber de qué está hecho el pastel es preciso probarlo". Y su ansiedad por situar a Lilienthal dentro de los reducidos límites de los cargos que hacia fué tal que en más de una ocasión interrumpió nerviosamente las respuestas que ofrecía Lilienthal.

Posiblemente el senador Hickenlooper tenga en cartera cosas sensacionales. Pero el resultado neto de la primera sesión fué revelar a las personas conscientes del auditorio los enormes obstáculos que tuvo que salvar la C. N. E. A. El efecto inmediato fué la revelación del "récord" extraordinario de producción de la C. N. E. A., tan extraordinaria



Lilienthal

rio que el senador no quiso siquiera que se mencionara.

### Personalidades que no quieren colaborar

Esto se reveló en varios sentidos. Sobre todo fué revelado en las palabras que paciente y cortesmente Lilienthal utilizó para informar a Hickenlooper sobre personas que habían rehusado o renunciado cargos importantes en la C. N. E. A. Poco importa que fueran hombres de negocios destacados como Jhon Bugas, de la Ford Motor Company, que rehusó la Dirección de Seguridad, o destacados hombres de ciencias, como el doctor James Fisk, que renunció a la Dirección de Investigaciones. Sus razones fueron siempre las mismas.

La primera y más importante de las razones fué la cuestión dinero. La segunda, y quizá más importante aun, fué el deseo de estos hombres de realizar sus tareas sin las restricciones que el Gobierno necesariamente impone. Y la tercera, de la cual nada se ha dicho, pero absolutamente obvia, fué el propio senador Hickenlooper y lo que implica su investigación. Nadie en sus cinco sentidos, aunque tenga un concepto ilimitado del desinterés, quiere servir a un Gobierno cuyos mejores funcionarios están a merced de ataques públicos en cualquier momento por los motivos más ligeros y por casi todo el mundo.

Hay otros muchos aspectos que valdría la pena mencionar, como el hecho sorprendente de que el senador Hickenlooper se determinara a atacar a Lilienthal él solo por la actuación de una Comisión integrada por cinco hombres que sólo han estado en desacuerdo cinco veces en más de quinientas decisiones. Pero tal vez el punto más importante sea el hecho de que los miembros de la Comisión y el alto personal de la misma por entero pasaran diez días preparándose ansiosamente para lo que sucedió el miércoles por la mañana. Esto es algo así como si una dependencia inferior del Gobierno pudiera suspender las actividades normales de la United States Steel Corporation durante diez días con objeto de interrogar a la Compañía sobre el estado de los comedores para sus empleados.

Es peor, ciertamente, porque la C. N. E. A. es más importante para el país que cualquiera otras Empresas nacionales. No es posible prejuzgar los resultados de una investigación para terminar la cual faltan aún muchos días. Pero fué irresponsable permitir que se desperdiciaran las tres horas que Lilienthal invirtió contestando preguntas para ventilar lo poco que se ventilió. Aunque nadie se haya sorprendido, todo el mundo debió sorprenderse.

## Ha regresado a Madrid el hijo del Jalifa

A mediodía, en el avión de la Iberia ha llegado de Tetuán el hijo del S. A. I. el Jalifa, Muley El Medhi.